
 
 
 

 
 
 
 

ACTA  
 
 
 
 
ACTA CONSEJO CIENTÍFICO DEL ÁREA  
 
30/11/2006  
 
 
 
Presentes: Dr. A. Caputi, Dr. S. Martínez, Dr. D. Conde, Dra. I. Ponce de León, Dra. E. Nunes, 
   Dr. J. Tort, Dr. H. Musto, Dra. A. Silva, Mag. J.C. Valle Lisboa.  
 
 
Ausentes: Dr. M. Borde, Dr. J. Velluti.  
 
I Lectura del acta anterior
  1  Resolución: Se aprueba. 
     

II Asuntos entrados
  1  (ver acta CCA 10/8/06, punto 6.1) En mail del 16/11/06, el Dr. R. Russo (NCS) 
     comunica propuestas para posibles evaluadores externos: 
 
Osvaldo Uchitel 
     (Argentina) 
Espert Cavalehiro (Brasil) 
Ranulfo Romo (México)  
     Resolución: Se toma conocimiento.  
     

  2  (ver acta CCA 16/3/06, punto 2.1) Tribunal de J. Sosa: En Memo PB/FC 440.06, la 
     Comisión de Maestrías comunica la siguiente resolución (se 
     transcribe): 
 
“Nota del Dr. R. Fariña del 22 de noviembre de 2006 
     comunicando que su estudiantes Jimena Sosa, tuvo un accidente y no podrá venir a 
     defender su Tesis en diciembre y si su evolución es favorable, vendrá en enero o 
     febrero y se pondrá en contacto con esta Comisión para fijar el nuevo tribunal y 
     demás trámites. 
Resolución: dado que el tribunal propuesto por la Comisión de 
     Maestrías el 3/3/06, fue aprobado por el CCA el 16/3/06, se resuelve elevar a dicho 



     Consejo todos los antecedentes.”  
     Resolución: El CCA se ha reunido con el Prof. R. Capocasale y no acepta la renuncia 
     de éste a integrar el tribunal. Este Consejo considera inapropiado que en proceso de 
     corrección de una tesis, se propongan cambios en el tribunal; por consiguiente el 
     tribunal que juzgará la tesis de J. Sosa es el que fuera aprobado 
     oportunamente: 
 
Presidente: Inv. Roberto Capocasale 
Vocales: Lic. E. 
     Marchesi y Dr. Matías Arim 
Orientador: Dr. R. Fariña  
     

  3  En nota PB/FC 439.06 del 23/11/06, la Comisión de Maestrías informa las propuestas de
     los siguientes tribunales: 
 
Subárea Genética. 
Estudiante: Gonzalo 
     Figueiro 
Presidente: Dr. Peter Sprechmann. 
Vocales: Dra. Susana González y 
     Dra. Graciela García. 
Orientador: Dra. Mónica Sans. 
Tesis: “Estudio de las 
     características y la continuidad de la población prehistórica de Arroyo Seco, 
     Argentina, a ravés del ADN mitocondrial” 
 
Estudiante: Leticia 
     Mendez 
Presidente: Dr. Rodolfo Wettstein.  
Vocales: Dra. Adriana Mimbacas y 
     Dra. Gabriela Bedó. 
Orientador: Dr. Wilner Martínez 
Tesis: “Influencia de 
     la remodelación de la cromatina en la reparación del daño genético inducido y el 
     proceso apoptótico”. 
 
Subárea Neurociencia 
Estudiante: Raquel 
     Castellanos 
Presidente: Dra. Rebeca Chavez.  
Vocales: Dra. Silvia Olivera y 
     Dra. Silvia Chifflet.  
Orientador: Dr. Luis Barbeito. Co-orientadora: Dra. 
     Patricia Cassina. 
Tesis: “Estudio de la expresión de FGF-1 y su relación con la 
     proliferación celular en un modelo de ELA” 
 
Estudiante: Ana 
     Barbeito 
Presidente: Dr. José Roberto Sotelo. 
Vocales: Dra. Mónica Brauer y 
     Dr. Otto Pritsch. 
Orientador: Dra. Patricia Cassina. 
Tesis: 
     “Caracterización de los efectos de la exposición a plomo en astrositos de médula 
     espinal de rata. Implicancias para la Esclerosis Lateral Amiotrófica 
     (ELA)” 
 
Subárea Ecología 
Estudiante: Carlos Iglesias 
Presidente: 



     Dr. Omar Defeo. 
Vocales: Dr. Matias Arim y Dr. Felipe García 
     Rodríguez. 
Orientador: Dr. Nestor Mazzeo.  
Tesis: “Distribución espacial 
     del zooplancton en un reservorio sin peces piscívoros” 
 
Subárea Biología 
     Celular y Molecular 
Estudiante: Alexandra Castro  
Presidente: Dra. Ana 
     Denicola. 
Vocales: Dra. Sabina Vidal y Dra. Carmen  
     Castresana. 
Orientadora: Dra. Inés Ponce de León. Co-orientadora: Dra. C. 
     Gaggero. 
Tesis: “Estudio de la función de las á-Diogenasas en la respuesta de 
     defensa del musgo Physcomitrella patens frente a microorganismos 
     patógenos” 
 
Subárea Zoología 
Estudiante: Alejandro 
     D’Anatro 
Presidente: Dr. Fernando Alvarez 
Vocales: Dr. Walter Norbis y Dra. 
     Graciela García 
Orientador: Dr. E. Lessa. 
Tesis: “Evidencia genética de 
     subdivisión geográfica en la corvina rubia (Micropoginias furnieri Desmarest 1823, 
     Perciformes, Scieanidae)  
     Resolución: Se aprueban.  
     
  4  En nota PB/FC 438.06 del 23/11/06, la Comisión de Maestrías eleva las siguientes 
     desvinculaciones (se transcriben): 
 
“Se solicita al CCA la desvinculación 
     de los siguientes estudiantes de Maestría en Ciencias Biológicas: 
 
Gabriela 
     Castroman: Ingresó al Programa, en la subárea de Biología Celular y Molecular, con 
     la orientación del Dr. Juan Cristina. No tiene proyecto de tesis aprobado. Solicita 
     por nota del 21.11.06 su desvinculación como estudiante del Programa ya que está 
     realizando la Maestría en Ciencias Agrarias en Facultad de Agronomía.  
      
 
Francisco Kolenc: Ingresó al Programa, en la subárea de Biología Celular 
     y Molecular, en el año 2005 con la orientación del Dr. Claudio Martínez. No tiene 
     cursos aprobados. Solicita por nota del 17.11.06 su desvinculación como estudiante 
     del Programa por la escasa disponibilidad de tiempo para hacer la Maestría por 
     razones laborales.  
 
Natalia Coirolo: Ingresó al Programa, en la subárea 
     de Neurociencia en el año 2001 con la orientación del Dr. Federico Dajas. Ha aprobado 
     un curso en el 2001 y dos en el 2002 y uno en el 2004. Consultado el Dr. Dajas por la 
     estudiante comunicó que él no la considera más como estudiante ya que ella le aclaró 
     que por razones personales no podría dedicarse a la Maestría y se ha desvinculado del 
     laboratorio.”  
     Resolución: Se homologan las resoluciones de la Comisión de Maestrías y se eleva a la 
     Comisión Directiva.  
     
  5  (ver acta CCA 5/10/06, punto 3.10) En nota PB/FC 435.06 del 21/11/06, la Comisión de 



     Becas comunica la siguiente resolución (se transcribe): 
 
“Se toma 
     conocimiento del memo del CCA PB/FM 322.06 del 23/10/06, relativa a la solicitud del 
     estudiante Santiago Baeza solicitando la revisión del puntaje obtenido en la 
     evaluación de sus méritos para la adjudicación de las becas de Maestría del año en 
     curso. 
 
Se resuelve: Comunicar al CCA que esta Comisión ha llegado a las 
     siguientes conclusiones: 
 
1) los cursos de postgrado realizados en Madrid, 
     España, fueron considerados dentro del item títulos. 
2) la publicación realizada 
     en Interciencia, fue considerada en esta oportunidad como regional por lo que se 
     modifica la puntuación en 0,45. 
 
Entendemos asimismo importante comentar 
     que, si bien los puntajes generales para cada item considerado son fijados por el 
     CCA, los criterios y coeficientes empleados para normalizar los puntajes varían con 
     cada Comisión de Becas.”  
     Resolución: Se homologan las resoluciones de la Comisión de Becas y se informa al 
     estudiante S. Baeza.  
     
  6  Se da entrada al correo electrónico fechado 24/11/06, de la Sra. J. Meyer 
     (Administradora) informando y adjuntando las notas recibidas del Equipo Operativo y 
     DICyT, con relación a las solicitudes de PEDECIBA y las becas.  
     Resolución: Se toma conocimiento y se recuerda que la Secretaría Científica ha 
     enviado esta información a los Investigadores del Area en correo electrónico del 
     27/11/06. Este Consejo solicita a la Dirección del Programa, que reclame a DICyT que 
     este tipo de cortes, se realicen con más tiempo; y que en virtud que hay personas 
     presentadas este año, se las considere y se corte el año entrante.  
     

III Asuntos pendientes
  1  Resolución: (ver acta CCA 9/11/06, punto 3.18) El Consejo lamenta la inasistencia por 
     segunda vez de la Comisión Asesora a la convocatoria del CCA. La retroalimentación y 
     el contacto directo con las comisiones asesoras del Consejo, cuando es requerido por 
     éste, aseguran y respaldan el buen funcionamiento del Area. Esta reiterada 
     inasistencia, va en detrimento del buen funcionamiento del Programa, por lo que se 
     pasarán los antecedentes al próximo CCA. 
     
  2  Resolución: (ver actas CCA 7/9/06, punto 4.3, 10/8/06, punto 6.1 y 19/10/06, punto 
     3.3) Se recuerda a los investigadores que se realizará una evaluación externa el año 
     próximo; a tales efectos, los investigadores deberán presentar su CV (impreso), en 
     alguno de estos formatos únicamente: CvLac-Lattes o CVLac-Lattes en Documento Word.
     Asimismo se resuelve extender el plazo de presentación hasta el 15 de febrero de 
     2007.  
      
     
  3  Resolución: (ver punto 3.2 de la presente acta) El CCA resuelve que se considerará la 
     no entrega del CV, como una renuncia implícita y se desvinculará del Programa al 
     investigador en cuestión. 
     

  4  (ver punto 3.2 de la presente acta) Se resuelve enviar un correo electrónico a los 
     investigadores del Area radicados en el exterior, a fin de que expresen su intención 
     de seguir o no como investigadores del Area; aquellos que manifiesten su intención de 
     continuar, deberán enviar su CV en los formatos CvLac-Lattes o CVLac-Lattes en 
     Documento Word, a efectos de ser evaluados. 



     
  5  Comisión de Compras: Se da entrada al Informe de fecha 14/11/06, con las 
     modificaciones resultantes de la ejecución de los fondos.  
     Resolución: Se aprueba.  
     
  6  Compras y/o reparaciones con Fondos Centrales:  
     Se resuelve que los fondos adjudicados son sólo para lo oficialmente otorgado; las 
     posibles diferencias a favor de PEDECIBA, deben ser informadas y reintegradas al Area 
     

IV Asuntos varios
  1  Licencias del personal: Se informan y se elevan a la 
     Administración. 
 
Graciela Bocage (ver su nota del 28/11/06): del 27/12/06 
     al 12/2/07 (inclusive).  
Graciela Cagno: del 2/1/07 al 3/2/07 
     (inclusive). 
Isolina Plata (ver su nota del 23/11/06): del 2/1/07 al 29/1/07 
     (inclusive). 
Beatriz San Martín: del 2/1/07 al 3/2/07 (inclusive).  
     
  2  Informe Anual:  
     Resolución: Se informa que se está elaborando el Informe Anual 2006. 
     
  3  Se resuelve realizar la Asamblea de Investigadores el día 20 de diciembre a las 10:00 
     hs. en el Salón de Actos del IIBCE. 
      
     
  4  Se retoma el tema del local en que están las Secretarías de Presupuesto y Científica 
     en la Facultad de Medicina.  
     Resolución: Se enviará una nota al Decano solicitando su traslado a un lugar 
     adecuado. 
     


